

Glatteis – Busse fahren heute nicht. So startete der Morgen unseres ersten Märchenseminars. Muss das Projekt der 11Ki1 nun ausfallen? Zum Glück war es der Märchenerzählerin und Museumspädagogin Gesine Kleinwächter möglich, am darauffolgenden 25. Januar spontan zwei Seminare zum Thema „Kreative Märchenarbeit im Kindergarten“ zu halten, sodass doch noch beide unserer 11. Klassen in den Genuss spannender Erzählungen, theoretischen Inputs und gestalterischer Anregungen kamen.

Für unsere angehenden Kinderpfleger ist der Besuch Gesine Kleinwächters immer wieder eine wertvolle Erfahrung. Denn bedauerlicherweise kennen viele Jugendliche Märchen lediglich aus dem Fernsehen; in heutigen Kindergärten und Schulen werden sie nur noch selten erzählt. Dabei wirken die zauberhaften Erzählungen so kraftvoll auf die positive Weltanschauung und Problemlösekompetenz der Zuhörer. „Raff Dich auf, wenn Du Probleme hast“, „Du musst es nicht allein schaffen“ und „alles wird gut“ sind die zentralen Botschaften, die mit nahezu jedem Volksmärchen mitschwingen. Zaubersprüche, magische Figuren und Märchenhelden laden in eine Phantasiewelt ein, die die Vorstellungskraft des Zuhörers beflügelt und seine Ausdrucksfähigkeit schult. Liebe Frau Kleinwächter, liebe Märchen-Stiftung Walter Kahn, wir bedanken uns ganz herzlich für Ihre Unterstützung zu diesem gelungenen Tag!



Dieses Bild zeigt die Märchenstufen von „Die Glaskugel“ (KHM 197)